

LA CORUÑA

DELEGACIÓN GENERAL: Avenida de la Marina, 34, 2º. Teléfonos 29936 22462

Regresó de Francia el Grupo de Danzas de Educación y Descanso

Emilio Corral, gaitero, primer premio internacional de solistas

LA CORUNA, 11. — (Por teléfono. — De nuestra Delegación).

Regresó de Giscro (Francia) el grupo de Danzas de Educación y Descanso de La Coruña, después de haber participado en el Primer Gran Festival Internacional Musical y Folklórico de dicha localidad.

En este Certamen participaron grupos pertenecientes a doce países europeos.

El primer Premio Internacional de instrumentos folklóricos lo consiguió la batería del Grupo, compuesta por los seis instrumentistas que ya en 1956 habían obtenido el mismo premio en el Sistedfod International de Llangollen (Inglaterra). También en solistas de instrumentos típicos, el gaitero don Emilio Corral, en reñida competición con otro solista de exóticos instrumentos obtuvo brillantemente el primer premio internacional.

En cuanto al conjunto de danzas revelado una vez más su valía y fiel interpretación del folklore de Galicia consiguiendo el segundo premio internacional.

NUEVOS MAQUINISTAS NAVALES

A las doce de la mañana de ayer, en la Escuela de Nautica, se celebró el acto de entrega de 43 títulos a los nuevos maquinistas navales aprobados en los exámenes correspondientes a la segunda mitad del año en curso. El acto estuvo presidido por el coronel de máquinas, don Manuel Rivera, presidente del Tribunal examinador, acompañado de claudio de profesores de la Escuela con su director don José María Arana Améaga, capitán de corbeta; presidente de la Cámara de Comercio, don Angel Torres de la Riva y otros invitados al acto.

VISITA DE LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA MEDIA DE PESCA

En la mañana de ayer los alumnos de la Escuela Media de Pesca, curso de mecánicos navales acompañados de sus profesores, realizaron una visita a los locales de la Escuela Profesional Acelerada, siendo recibidos a su llegada por el director de la misma.

VISTA DE UNA CAUSA

En la sala segunda de lo territorial se vio una curiosa causa contra el joven procesado J. S. S., que nació el 20 de marzo de 1945, a las seis de la mañana. El día 20 de marzo de 1961, a las tres de la madrugada, comió un delito de robo, exactamente tres horas antes de cumplir la mayoría de edad penal.

El Ministerio Público alega que los años que se cumplen al empezar el día del aniversario del nacimiento, ya que el día en que ocurre este se cuenta entero, se computan para la determinación de la responsabilidad, por lo que J. S. S. es plenamente responsable.

La defensa arguye que, aun que el Art. segundo de la Ley de 12 de diciembre de 1943 dice que "para el cómputo de los años se incluirá completo el día del nacimiento, sea cual fuese la hora de este", no se puede aplicar extensivamente una norma civil al campo penal, agravándola, pues no fue esa la intención del legislador. Además, para que exista en un delito la plenitud de su fuerza moral es necesario que desde la primera percepción de la idea hasta la última determinación volitiva haya nacido el agente, no solo de libertad, sino también de entendimiento y responsabilidad. Como los actos preparatorios del hecho delictivo se han gestado dentro de la más absoluta irresponsabilidad (la menor edad), el hecho, desligado de sus antecedentes en sí mismo no es un delito, sino un simple acto físico producido por alguien a quien la ley permite no apreciar ni conciencia ni culpabilidad. La causa ha quedado lista para sentencia. — Cifra.

Sepelio del general D. Ambrosio Feijóo

LA CORUNA, 12. (De nuestra Delegación).

Ayer tarde y en la más reservada intimidad, recibieron cristiana sepultura en el Cementerio coruñés los restos del que fue general de Infantería, en situación de reserva, don Ambrosio Feijóo Pardinas.

Acompañaron al féretro desde el domicilio familiar, hasta el Camposanto, además de los familiares del ilustre general el Capitán de la Octava Región Militar, D. Camilo Menéndez Tolosa y otras personalidades militares.

Su muerte ha causado general consternación en esta capital, en donde era muy querido y estimado por todos.

PESAMES POR LA MUERTE DEL GENERAL FEIJOO

Ayer tarde se personaron en el domicilio del fallecido general don Ambrosio Feijóo, los representantes del Gobierno Militar y Guarnición de la Plaza para testimoniar su pésame a los familiares del extinto.

Desde diversos puntos de España llegaron numerosos telegramas de condolencia, entre ellos de los ex-Capitanes Generales de Galicia, don Francisco Delgado Serrano, presidente del Patronato de Huérfanos Militares, y don Fermín Gutiérrez de Soto, presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar.

DIARIO FERROLANO

PETICION DE MANO

EL FERROL DEL CAUDILLO, 12. — (De nuestra Delegación).

Por D. Marcelino Otero y esposa, y para su hijo Bernardino ha sido pedida a los señores de Bravo Lojo (D. José), la mano de su bella hija Marinela.

La boda quedó concertada para fecha próxima cruzando los novios, los regalos de rigor.

Nuestra enhorabuena.

JEFATURA MILITAR DE MUTILADOS

Se ruega pase por esta oficina el mutilado don Domingo Varela Manivessa, ASISTIDOS EN LA CASA DE SOCORRO

Al ser agredida por un individuo, Josefa Amado Rey, de 35 años soltera, fue curada en la Casa de Socorro de contusión en la región malar derecha.

En el mismo centro sanitario fue asistido José Cruz Dopico, de 53 años, casado al cual se le apreciaron contusiones con hematoma en la región malar del lado izquierdo contusión con equimosis en el lado izquierdo de la cara.

Tres puentes serán construidos sobre el Miño en Tierra Llana (Lugo)

MADRID, 11. — (Cifra) El Instituto Nacional de Colonización ha adjudicado entre otras las siguientes obras: Construcción de tres puentes sobre el río Miño, en el camino de Feria de Castro a Feria del Monte, en la zona regable de Tierra Llana de Lugo, por 1.980.000 pesetas.

El Heraldo de Lugo

Cerca de un centenar de veterinarios asisten al Curso de Alimentación Animal

Roy, homenaje póstumo a Asorey, en el Museo Provincial

LUGO, 11. — Ayer ha dado comienzo el curso de Alimentación animal organizado por el Colegio Oficial de Veterinarios de Lugo. Concluirá el 13 del corriente. Asisten cerca de un centenar de profesionales de toda la provincia.

Los profesores son don Jaime García Hernández, técnico del Patronato de Biología Animal, profesor adjunto de la Facultad de Veterinaria de Madrid y don Antonio González Carballo, colaborador científico de aquel Patronato y también profesor adjunto de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Central.

Los actos han estado presididos por el jefe provincial de Ganadería Sr. Carballera y la Directiva del Colegio. Por la mañana, el Sr. González Carballo dijo la lección inaugural, que versó sobre el "Concepto actual de la alimentación animal y clasificación de los alimentos".

Por la tarde, el mismo profesor expuso las "Características fisiológicas de la alimentación del cerdo" y la "Preparación y suministro de los alimentos según el régimen de explotaciones".

El profesor García Hernández habló acerca de "Los procesos de digestión y metabolismo en los ruminantes" y la "Alimentación del ganado lechero".

En los sucesivos días también habrá lecciones mañana y tarde y se proyectarán películas de índole científica relacionadas con los temas del curso.

guro su local social, celebrando acto seguido, una fiesta en los salones del hotel Méndez Nuñez.

También en la carretera de Madrid a La Coruña a unos 3 kms. del centro urbano, se inauguró, con asistencia de las autoridades, la estación de servicio para automóviles "El Miño", que cuenta entre otros servicios con nueve surtidores de diversos tipos de combustible, sala de espera, bar y restaurante.

menaje póstumo al escultor cambadense Asorey. Entre otras obras del famoso artista, será exhibida su talla en madera "Ofrenda a San Ramón".

La elegía correrá a cargo del profesor don Jesús Alonso Montero.

TEATRO

Próxima actuación de otra compañía teatral, encabezada por María Asquerino y José Bóvalo, bajo la dirección de José Osuna.

La obra a representar es "Trampa para un hombre solo", de Robert Thomas, en versión de J. L. Alonso.

HOMENAJE A ASOREY

El miércoles se rendirá, en el Museo Provincial, un ho-

Galicia Industrial

El caolín lucense, uno de los mejores del mundo

La fábrica de Burela perfeccionó su maquinaria

La provincia de Lugo cuenta con una de las más importantes industrias de lavado y secado de caolín existentes en el mundo, ya que en producción es la tercera y en calidad la segunda, según datos oficiales existentes en los centros mundiales del caolín. Esta fábrica, que se halla instalada en Burela, funcionaba hasta hace poco tiempo con maquinaria antigua, pero en la actualidad lo hace disponiendo de las más modernas máquinas de fabricación, lavado y secado. Su producción actual se eleva a 25.000 toneladas y la mayor parte de este caolín se exporta a Alemania. También el mercado de esta fábrica de Burela se extiende a Suiza, Italia y Holanda.

COMENZO A TRABAJAR LA FABRICA DE ELECTRODOS DE GRAFITO EN LA CORUNA

En la factoría de la sociedad Grafitos Eléctricos del Noroeste, S. A., de La Coruña, ha dado comienzo la fabricación, por primera vez en España, de electrodos de grafito para hornos eléctricos y electrolisis acuosa. Esta sociedad se propone suministrar dichos productos al mercado nacional a precios inferiores a los que se vienen pagando con la importación.

La producción de la fábrica será, en principio, de 250 toneladas al mes, y se irá incrementando progresivamente la producción para satisfacer totalmente las necesidades nacionales.

Estos electrodos, cuyo rendimiento es superior al de los últimamente importados, amenazarán a ser entregados en la segunda quincena de presente mes.

ORDENES

Los chóferes celebraron la festividad de su patrón, San Cristóbal

ORDENES. (De nuestro corresponsal, Fausto Blanco). — El lunes han celebrado el San Cristóbal, patrón de los chóferes, la mayoría de los chóferes ordenes.

Por la mañana, asistió la totalidad a una misa solemne, en honor a su patrón y a la noche, un numeroso grupo de chóferes, se reunieron en una cena de intimidad en el Bar Juanito.

Proceso sobre la fama de santidad de la niña María del Carmen González Sáenz de Heredia

MADRID, 11. — (Cifra) El proceso sobre la fama de santidad de la niña María del Carmen González Sáenz de Heredia ha comenzado esta mañana en el Palacio episcopal. Presidió el Dr. Ricote, en nombre del patriarca Obispo y tomó juramento al tribunal que preside el Dr. Don José M. García Lahiguera, actuando de postulante el Dr. don Hermenegildo López. La niña murió de septicemia tras grandes sufrimientos que sobrellevó de manera excepcional. Al parecer por su interés se han obrado numerosos prodigios. El proceso, una vez concluido irá a Roma.

Incendio de un depósito de alquitrán, en Barcelona

BARCELONA, 11. — A las diez y media de la noche se declaró un incendio en un almacén depósito de alquitrán de la calle de Lope de Vega. El fuego adquirió grandes proporciones, alcanzando las llamas gran altura. A la una y media de la madrugada continuaban los bomberos trabajando para dominar el incendio. Las pérdidas son de importancia. — Cifra.

DOMINADO EL FUEGO

BARCELONA, 11. — A las dos de la madrugada los bomberos habían conseguido dominar el siniestro del depósito de alquitrán de la calle Lope de Vega. No hubo que lamentar desgracias personales. Las pérdidas hasta el momento se calculan en unas cuatrocientas mil pesetas. — Cifra.

NO-DO pintoresco

La serpiente de las Bermudas

Ya puede haber cataclismos, sesiones en la ONU, crisis políticas, catástrofes, golpes de Estado, revoluciones, conflictos locales o generalizados, siempre hay de actualidad una serpiente de mar que se pasea.

La última de la fecha nos viene de las Bermudas, si hemos de creer a tres honorables religiosos que afirman haber sido testigos sorprendidos de sus reuzos.

Esto ocurría en Hamilton, la principal de las islas del archipiélago. Las tres hermanas tomaron un taxi en el paseo que bordea el océano cuando vieron en la superficie de las olas "una enorme cosa negra que se zambullía una y otra vez en el mar". El monstruo aperchibido, pesaba, según los testigos, una cabeza de reptil y todo a lo largo de su lomo anillos que se asemejaban a neumáticos de automóvil.

Cada uno de los anillos asomaba unos sesenta centímetros fuera del agua. Una enorme aleta iba plantada detrás de la cabeza.

Las tres religiosas vieron evolucionar el monstruo durante cerca de un cuarto de hora, tras el cual un surco semejante al de una canoa automóvil.

Hay todavía días de información seria.

Referéndum

Los exploradores ingleses han sido llamados por referéndum a escoger entre el pantalón corto que gastan actualmente y los pantalones largos que los rayos encantarían más atractivos.

Los boletines de voto han comenzado a ser distribuidos entre las tropas del otro lado de la Mancha y los exploradores tienen toda la semana para dar a conocer su punto de vista.

Este referéndum es el segundo de su género. Los exploradores ingleses decidieron ya de la misma manera, hace algún tiempo, cambiar su célebre sombrero de ala ancha por una boina.

El agua conserva

Ocho mosquetes franceses, dos veces centenarios, han sido encontrados en el lago Geige, y están expuestos en el fuerte de Monte Esperanza, en Ticonderoga (Estados Unidos).

Estas armas estaban en un estado notable de conservación.

Puentearreas

D. Pancho supo devolver un "lázar" a la fuerza marroquí de la 15 División

Ha muerto el médico amigo e infatigable compañero

PUNTEAREAS. (De nuestro corresponsal, R. Otero). — El pasado día 6 ha fallecido en su domicilio de la Plaza del Generalísimo, a la edad de 62 años, el médico de A.P.H., don Francisco Mosquera Souto, después de una larga enfermedad que venía padeciendo.

El fallecimiento de don Pancho ha causado hondo pesar entre las muchísimas amistades que a lo largo de su vida había conquistado por su simpatía personal y por sus acertos profesionales.

La conducción del cadáver al Cementerio Parroquial y a los funerales de "corpore insepulto" han constituido una auténtica manifestación de duelo.

Una vez más, hacemos patente nuestro sentido pésame, a la esposa e hijos del finado.

Pero no queremos cerrar esta escueta nota necrológica sin antes escribir unas líneas de homenaje póstumo al llorado médico, y quiséramos para ello tener una pluma ágil y poseer condiciones literarias de buen escritor; pero a falta de ellas nos dejaremos guiar al dictado de nuestros sentimientos y seguros estamos que sabrán hacernos decir lo que deseamos.

El fallecimiento de don Pancho, como ya dijimos, ha causado hondo pesar entre sus muchísimas amistades; porque más que médico, don Pancho, ha sido siempre el compañero de cabecera que sabía interpretar, más que las enfermedades del cuerpo, las de espíritu, que son con harta frecuencia, las que arrastran a fatales desenlaces.

Aparte de la amistad que nos unía con don Pancho, pese a la diferencia de años, nuestro efecto personal hacia él, viene ya desde nuestra niñez, porque en él, siempre hemos visto al compañero de carrera y profesión de uno de nuestros tíos, al médico de cabecera de todos ellos, de nuestros abuelos, de nuestra propia madre.

Pero hacia don Pancho, sentimos sobre todo admiración y de él guardamos un grato recuerdo porque motivos tenemos para ello.

Apenas terminada la Guerra de Liberación, agotado y extenuado por las fatigas padecidas en aquel endiablado frente de Teruel, fuimos a dar con nuestro querido cuerpo a un hospital de Mora de Rubielos; allí los médicos no consiguieron saber lo que teníamos y en vista de ello nos evacuaron a Teruel y, cinco galenos, tampoco acertaron a saber lo que nos pasaba. La fiebre y a debilidad continuaban aumentando. Una tarde, entre delirios febriles, vino a nuestra memoria don Pancho, y con su recuerdo, la idea fija que él sería el único que podía salvarnos. De dónde sacamos las fuerzas no lo sabemos, sólo recordamos que nos pusimos

en pie como un rayo y si decir nada a nadie, salimos a la calle, cruzamos la plaza del Torico, camino de la estación y allí, cogimos el primer tren que pasó. Lira un tren ganadero, lleno de prisioneros recientemente liberados en Valencia; todos ellos habían caído prisioneros cuando, tras dura y heroica defensa, se rindió Teruel. En aquel tren, viajamos hasta Calatayud; débil, sin fuerzas, ya no éramos capaces de sostenernos en pie; sólo una obsesión nos hacía resistir: llegar a tiempo a Puentearreas, para que nos viera don Pancho; y temíamos que llegar. Un soldado de Bayona que había permanecido prisionero en Valencia, desde la toma, de Teruel y del que no he vuelto a saber más, lo puso la Providencia a nuestro lado, él nos cuidó hasta Salvatierra de Miño y nos ayudó a los transbordos desde Calatayud. Cuando llegamos a casa nadie nos esperaba, pero lo primero que pedimos fue que nos trajeran a don Pancho; y vino el hombre con su bastón; nos vio y después de tomarnos el pulso, riendo, como solo él sabía hacerlo, terminó: tranquilidad y buenos manjares; ni una sola medicina.

Veinte días más tarde, allábamos en San Benito como un trompo.

Cuando regresamos a la unidad de aquella fuerza marroquí de la 15 División, que descansaba en Villar Gordo del Cabriel, en la provincia de Valencia, hemos visto por nuestros propios ojos en la lista de la compañía, nuestro nombre con una observación: Fallecido. ¿Quién sino don Pancho había resucitado aquel muerto?

Por ello hoy queremos que estas líneas, sean nuestro homenaje póstumo al médico, al amigo y al hombre que supo devolver a un "lázar" a aquella unidad de fuerzas marroquíes.

Somos de los hombres que no sabemos llorar y de los que no nos aflora el dolor; pero pertenecemos a ese grupo de personas que sienten, allá muy hondo, en un rincón muy apartado de su ser, una fuerte congoja que produce el triste recuerdo de una pérdida irreparable.

Nosotros estamos seguros que al Dr. Mosquera, médico de ricos y de pobres, lo recordará muchos, durante un muy largo período de tiempo.

Esperemos que Dios lo acoge en su seno en atención a sus desvelos por los dolores y sufrimientos que mitigó en este agridulce mundo.

DE VACACIONES

Ha regresado de Madrid, con el fin de pasar las vacaciones con sus padres, la hija del Administrador de Correos, Mari Pily Estévez García.

ESPECTACULOS

- PARIS: "Un Cadillac" en el mazo. — I. C.
- COLON: "Ella... El... y ¡A divertirse!" — I. C.
- REX: "Ansiedad". — Mayores.
- KIOSCO: "Trapecio". — Mayores con reparos.
- SAVOY: "Los vagabundos". Ignoramos censura.
- AVENIDA: "Una hectárea de cielo". — I. C.
- GOYA: "El suceso de Via Padova". — Mayores.
- DORE: "Tú y mis hijos". — Mayores.
- ROSALIA CASTRO: El precio de un hombre". — Mayores.
- HERCULES: "Las Vegas". — Mayores.
- MONTELOS: "Cercos de odio". Mayores.
- CIUDAD: "Fabiola". — I. C.

Anunciándose incrementará sus ventas y su negocio prosperará. Nuestra sección de ANUNCIOS POR PALABRAS satisfará sus deseos.

PAPELERIA COMPOSTELA

MIGUEL GONZALEZ OTERO

LA CASA DE LAS ESTILOGRAFICAS

CINCO CALLES, 2º SANTIAGO TELE 7217